

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung =
Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

Band: - (1994)

Heft: 45

Rubrik: Ein Dankeswort an Dr. Ernst W. Alther

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein Dankeswort an Dr. Ernst W. Alther

Auf die Hauptversammlung 1994 tritt unser Jahrbuchredaktor Dr. Ernst W. Alther, St. Gallen, von seinem Amt zurück, um es in jüngere Hände zu legen. Als er auf Drängen von Hans Peyer 1988 die Redaktion ad interim übernahm und Dr. Johann Karl Lindau ersetzte, glaubte er nicht, dass er volle sechs Jahre das Jahrbuch mit grossem Erfolg betreuen würde. Umso mehr ist ihm zu gönnen, dass er jetzt seine Schaffenskraft wieder voll seinen persönlichen Vorlieben schenken kann.

Die SGFF ist Dr. sc. agr. Ernst W. Alther seit langem zu grossem Dank verpflichtet. Seit 48 Jahren - bald ein halbes Jahrhundert - hält er ihr die Treue. Damals noch in Zürich wohnhaft, trat er 1946 als Mitglied der SGFF bei und wurde 1957 Mitglied auf Lebenszeit. Von 1958 bis 1961 versah er als Nachfolger von Prof. Dr. Hermann Bleuler das Amt des Präsidenten unserer Gesellschaft und konnte somit 1959 das Fest des 25jährigen Bestehens der SGFF als deren Vorsitzender feiern. Für gut zehn Jahre trat er dann in die Reihen der Mitglieder zurück. Von 1973 bis 1975 aber leitete Ernst W. Alther als tatkräftiger Obmann der Vereinigung für Familienkunde Sankt Gallen und Appenzell eine Wiederbelebung und Reorganisation unserer damals stagnierenden Ostschweizer Sektion ein. Für all diese Treue, diesen Arbeitseifer und Helferwillen und nicht zuletzt für sein Einspringen als Redaktor ad interim in bejahrtem Alter schulden wir unserem Freund Ernst grossen Dank. Alle SGFF-Mitglieder stehen dazu hinter dem Präsidenten und wünschen dem verdienten Kollegen gute Gesundheit, Wohlergehen und ein angenehmes "otium cum dignitate"!

Dr. Hans B. Kälin, Präsident